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7 МОЙ РАЙОН В Щербинке открылась современная поликлиника

МОСКВА 20 сентября 2022 года. Жительница поселения Московский Лариса Кореневская придумала этот наряд и считает, 
что он получился очень патриотичным — в цветах государственного флага. И именно этот наряд был представлен на показе 
«Мастерская дизайнеров» в рамках проекта «Московское долголетие»

Моде все возрасты покорны
10
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Тепло пришло 
в столичные дома
Специалисты столичного 
Комплекса городского хозяй-
ства продолжают меропри-
ятия по включению отопле-
ния, в настоящее время тепло 
получают 99 процентов соци-
альных учреждений и 98 про-
центов жилых домов. Об этом 
сообщил заместитель мэра 
Москвы по вопросам жилищ-
но-коммунального хозяйства 
и благоустройства Петр 
Бирюков.
— Все работы, связанные 
с переводом систем тепло-
снабжения на зимний 
режим, проходят штатно 
и в строгом соответствии 
с утвержденным графи-
ком, — сказал он. — За-
вершаются мероприятия 
по включению отопления 
в значимых социальных уч-
реждениях и жилых домах.
По его словам, отопле-
ние уже начали включать 
на предприятиях торговли 
и промышленности. Все 
работы будут завершены 
в установленные действую-
щим регламентом сроки.
— Отопительный сезон стар-
товал в этом году досрочно 
из-за резкого похолода-
ния, — отметил Бирюков.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Главное

ЦИФРА

процента от всех договоров 
долевого участия, заклю-
ченных в столице, при-
ходится именно на Новую 
Москву. По этим показателям 
ТиНАО — лидер на рынке 
жилой и нежилой недвижи-
мости, сообщает Росреестр.
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Вопросы здравоохранения 
и образования, а также созда-
ния безопасной среды были 
основными в рабочем графике 
мэра Москвы Сергея Собянина.

Удобные пересадки
Мэр столицы рассказал о запуске чет-
вертого Московского центрального диа-
метра. 
— К концу 2023 — началу 2024 года за-
пустим новый диаметр, «Киевско-Горь-
ковский», поезда которого также будут 
останавливаться на Курском вокзале, — 
заявил Сергей Собянин. — И к 2030 году 
ожидаем, что число пассажиров МЦД на 
вокзале возрастет до 156 тысяч.
Глава города отметил, что коллеги из 
«Российских железных дорог» строят но-
вые и меняют устаревшие платформы на 
современные — с навесами от непогоды 
во всю длину. 
— Пассажиры смогут пользоваться со-
временной инфраструктурой с лифтами 
и эскалаторами, — добавил мэр. 

4 апреля 2022 года. Генеральный 
директор ОАО «РЖД» Олег Бело-
зеров и мэр Москвы Сергей Собянин 
открыли новую станцию «Минская» 
будущего маршрута МЦД-4

Кроме того, будут компенсировать до по-
ловины всех затрат на проведение иссле-
дований лекарств, важных для столич-
ной медицины.
— Все это позволит ускорить создание 
новых лекарственных средств и сократит 
расходы на их внедрение в российское 
здравоохранение, — отметил будущий 
эффект от принимаемых мер Сергей Со-
бянин.

Первый креативный
Московский дворец молодежи первым 
в столице получил статус креативного 
кластера.

— Московский дворец молодежи — 
один из центров культурной жизни сто-
лицы. Он известен как площадка многих 
ярких театральных и эстрадных поста-
новок, — отметил Сергей Собянин. — 
Мы надеемся, что статус креативно-
го кластера откроет новую страницу 
в истории Дворца молодежи. Он станет 
местом встреч увлеченных искусством 
людей, где они смогут репетировать, 
устраивать представления, хранить не-
обходимое оборудование и декорации. 
Мэр добавил, что при этом жители Мо-
сквы получат обновленное творческое 
пространство.

Помочь с выбором профессии
Сергей Собянин пригласил первокласс-
ников на бесплатную акцию «Перво-
классный сентябрь». Школьники могут 
прийти на одну из 20 площадок, включая 
детские технопарки и центры дополни-
тельного образования, и узнать о попу-
лярных профессиях.
— Весь месяц проводим для юных горо-
жан традиционную акцию «Первокласс-
ный сентябрь», — сообщил мэр. — Для 
ребят организуют мастер-классы по раз-
личным направлениям — робототехни-
ке, 3D-моделированию, графическому 
дизайну, мультипликации и другим. 
Мэр пояснил: участвовать в акции про-
сто. Достаточно зарегистрироваться на 
сайте technopark-kids.ru, выбрать пло-
щадку и дату посещения.
— В прошлом году на площадках «Пер-
воклассного сентября» уже побывали 
больше 15 тысяч учеников первых клас-
сов. Многие из них после этого начали 
посещать занятия в детских технопар-
ках и уже работают над своими проек-
тами, — привел данные мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

По его словам, большие работы развер-
нуты в зоне Курского вокзала. После их 
завершения здесь станет комфортнее су-
ществующая подземная теплая пересадка 
с Кольцевой и Арбатско-Покровской ли-
ний метро. В планах также сделать под-
земную пересадку на станцию «Чкалов-
ская» Люблинско-Дмитровской линии.

Гранты общепиту
Сергей Собянин увеличил финансирова-
ние программы открытия новых точек 
общепита в столице до 1,33 миллиарда 
рублей. Всего при поддержке города бу-
дет открыто более 600 новых точек обще-
пита. Как сообщили в пресс-службе мэра 
и правительства Москвы, с марта этого 
года заработало уже более 480 новых то-
чек общепита, создано более 1100 рабо-
чих мест. В числе условий для получения 
гранта — открытие новых точек и прием 
на работу новых сотрудников.

Поддержать исследования

Правительство Москвы приняло реше-
ние о комплексной поддержке проведе-
ния клинических исследований лекарств 
на базе городских медучреждений. Со-
ответствующее постановление подписал 
Сергей Собянин.
На своей странице в социальной сети 
«ВКонтакте» глава города пояснил, что 
за десять лет в Москве было проведено 
больше 1700 испытаний препаратов, ко-
торые затем были внедрены в медицин-
скую практику. 
— Город всегда поддерживал эту работу, 
а теперь будем делать это комплексно. 
Поможем фармацевтическим компаниям 
в подборе площадки с необходимым обо-
рудованием и расходными материалами, 
в формировании команды и наборе до-
бровольцев, окажем содействие в реше-
нии юридических вопросов, — заявил мэр 
Москвы Сергей Собянин в своем блоге. 

МЭР ГОРОДА 
УВЕЛИЧИЛ 
ФИНАНСИРОВАНИЕ 
ПРОГРАММЫ 
ОТКРЫТИЯ НОВЫХ 
ТОЧЕК ОБЩЕПИТА

Маршрут 
с комфортом
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В среду, 21 сентября, президент 
России Владимир Путин объ-
явил о начале частичной моби-
лизации в стране.

— Считаю необходимым поддержать 
предложение Министерства обороны 
и Генерального штаба о частичной мо-
билизации, — сказал в телеобращении 
к нации Владимир Путин. — Призыву на 
военную службу будут подлежать толь-
ко граждане, которые состоят в запасе, 
и прежде всего те, кто проходил службу 
в рядах Вооруженных сил, имеет опреде-
ленные военно-учетные специальности 
и соответствующий опыт. Призванные 
на военную службу перед отправкой 
в части будут проходить дополнительную 
военную подготовку с учетом опыта СВО.
Президент уточнил, что указ о частичной 
мобилизации подписан и вступил в дей-
ствие с 21 сентября текущего года.
Мэр Москвы Сергей Собянин в среду же 
принял решение о выделении дополни-
тельных выплат для мобилизованных 
граждан в столице. 
— Президент Российской Федерации Вла-
димир Путин подписал указ о частичной 
мобилизации в Вооруженные силы, — 
отметил мэр. — В зоне специальной во-
енной операции с нами воюет не толь-
ко украинская армия. По сути, против 
нас ведут необъявленную войну страны 
НАТО. На Украину идет поток западного 
оружия, специалистов и наемников. 
Указ президента он назвал вынужден-
ным, но своевременным и необходимым 
решением. 
— Мною были приняты решения о до-
полнительных мерах материальной 
поддержки добровольцев и их семей, — 
отметил мэр в блоге. — Считаю необ-
ходимым полностью распространить 
эти городские меры поддержки и на тех 
граждан, которые будут призваны в Мо-
скве.
Мэр отметил, что, кроме того, Москва 
продолжает активную работу по восста-
новлению — Донецка и Луганска. 
— Надеюсь, что скоро по результатам 
референдума они войдут в нашу россий-
скую семью, — подчеркнул Собянин.
А днем ранее, 20 сентября, мэром Мо-
сквы было принято решение о разверты-
вании инфраструктуры для содействия 
Минобороны России в организации 
поступления на военную службу ино-
странных граждан. Она появится на базе 

Многофункционального миграционного 
центра в Сахарове. 
— В самое ближайшее время прави-
тельство Москвы развернет в «Саха-
рово» полноценную инфраструктуру 
содействия Минобороны России в ор-
ганизации поступления на военную 

службу иностранных граждан, — заявил 
Собянин. — Городские службы сделают 
все необходимое, чтобы заключение кон-
трактов было максимально удобным для 
граждан.

Глава Союза таджикистанцев России 
Абдулло Давлатов поддержал решение 
о привлечении иностранцев к службе.
— Заключение контракта является пре-
имуществом для трудящихся иностран-
цев. Я думаю, что многие мигранты вы-
ступят добровольцами, — сказал он.

Это решение поддержала и узбекская ди-
аспора. Председатель Общероссийской 
общественной организации Всероссий-
ский конгресс узбеков Ибрагим Худай-
бердиев отметил, что участие в СВО даст 
им ряд преимуществ, в частности, упро-
щенный порядок получения гражданства 
России и денежные выплаты.
— Дело в том, что все предельно откры-
то. Желающие иностранцы могут устро-
иться и подписать контракт. Если они 
все взвесят и пожелают участвовать, то 
смогут подправить материальное поло-
жение, получить в упрощенном порядке 
гражданство России, — сказал Худай-
бердиев.

Василиса Чернявская,
Валентин Звегинцев
newokruga@vm.ru

Вместе мы справимся

16 сентября 2022 года. Капитан медицинской службы Роман Плищук, награжденный медалью 
«За отвагу». Он эвакуировал раненых с поля боя, находясь под минометным обстрелом

СПЕЦОПЕРАЦИЯ

СТОЛИЦА ПРОДОЛЖАЕТ АКТИВНУЮ 
РАБОТУ ПО ВОССТАНОВЛЕНИЮ ДОНБАССА

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АЛЕКСАНДР 
ГОЛОВАШКИН
Член президиума 
организации 
«Офицеры России» 

Я, как гражданин России, полностью 
поддерживаю решения президента 
РФ — Верховного главнокомандую-
щего, ну и, конечно же, правитель-
ства РФ, потому что обеспечение 
безопасности нашей страны и граж-
дан — основная задача.

ДМИТРИЙ ОРЛОВ
Политолог, генеральный 
директор Агентства 
политических 
и экономических 
коммуникаций

Частичная мобилизация — адек-
ватный ход в нынешней ситуации. 
300 тысяч опытных людей реально 
нужны на фронте. Поддержка россий-
скими властями просьб освобожден-
ных территорий ожидаема.

ГЕННАДИЙ БАШТАНЮК
Заместитель председателя 
общероссийского движения 
«Сильная Россия»

Решение президента РФ восприняли 
с надеждой на то, что уже в ближай-
шее время наши братские республики 
Донбасса и другие освобожденные 
территории бывшей Украины не толь-
ко вернутся в родную историческую 
гавань, но и получат полноценную 
защиту и гарантии безопасности 
с военной точки зрения.

ГЕОРГИЙ ФЕДОРОВ
Политолог

Частичная мобилизация — неизбеж-
ное решение, необходимое для вы-
страивания мирной жизни на тер-
риториях. Решение о референдуме, 
скорее всего, готовилось заранее. 
Оно необходимо, чтобы до зимы 
исправить ситуацию. Референдум — 
это знак другим территориям, что 
если они хотят войти в состав России, 
то будут в безопасности. Референдум 
обеспечит жителям этих территорий 
ясность и безопасность.

ПАВЕЛ ДАНИЛИН
Политолог

Ведущуюся на Украине гибридную 
войну пытаются превратить в офици-
альную, поэтому необходимо усилить 
число задействованных в СВО людей. 
А мобилизация позволит вдвое уве-
личить группировку в зоне проведе-
ния СВО, что положительно скажется 
на результативности и сроках ее про-
ведения. Под мобилизацию в первую 
очередь попадут люди, имеющие 
реальный опыт службы в армии, в том 
числе в горячих точках, об отправки 
на Украину студентов речи нет.
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За год земельные участки 
без подряда в Новой Мос кве
подорожали в среднем 
на 30 процентов, до 8,9 милли-
она руб лей. Об этом сообщает 
Ассоциация риелторов Москвы.

При этом цена коттеджей в новых гра-
ницах столицы снизилась — в среднем 
минус 10 процентов за год, до 31,2 мил-
лиона рублей.
— Тенденция на переезд ближе к при-
роде обозначилась еще в 2020 году, в пе-
риод пандемии, — рассказывает член 
совета Московской ассоциации риелто-
ров Сергей Жидаев. — Главная причина 
в том, что люди хотят жить в городе или 
пригороде, но при этом ближе к природе, 
на земле. Однако тратить десятки мил-
лионов рублей на покупку коттеджа они 
либо не хотят, либо не могут. Дешевле 
купить участок и построить дом самосто-
ятельно — по своему кошельку и вкусу.
Руководитель аналитического центра 
крупной риелторской компании Дми-
трий Таганов отметил, что спрос на 
участки без подряда вырос на фоне высо-
ких цен на готовые дома. 
— Кроме того, в большинстве случаев 
цены на вторичные коттеджи неоправ-
данно завышены, и такие объекты могут 
находиться в рекламе до тех пор, пока 

23 августа 2022 года. Москва. Дубровские Александра (дочка) и Ариана и даже их пес Фран-
ки ничуть не жалеют, что живут в Новой Москве

ТЕНДЕНЦИЯ

Виноват? 
Ответишь рублем
Мосгортранс сообщил, что 
водитель грузового автомо-
биля, по вине которого в Ти-
НАО произошло ДТП с ав-
тобусом, возместит ущерб 
компании-перевозчику.

Инцидент произошел 2 сен-
тября на 46-м км Калужского 
шоссе. Водитель грузовика 
превысил скорость и не спра-
вился с управлением. Он стол-
кнулся с автобусом, от чего 
тот загорелся. В результате 
ДТП пассажиры автобуса 
получили незначительные 
травмы. Этого удалось до-
стичь благодаря действиям 
водителя, который начал 
эвакуацию до возгорания 
машины. Сотрудники ГИБДД 
проводят административное 
расследование случившегося.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

20 сентября 2022 года. 
Рязановское. Бельчонок 
Гвидоша, что живет 
на территории музея-
усадьбы «Остафьево» — 
«Русский Парнас», 
настолько любит посети-
телей, что даже встречает 
их практически у входа! 
Знакомится с ними и «по-
казывает» свои владения. 
Думаете, неправда? А вот 
и ошибаетесь! Скоро 
на территории усадьбы 
у Гвидоши даже свой 
домик появится, который 
уже практически готов. 
Познакомиться с пуши-
стым новоселом на днях 
пришли Кирилл Дудников 
с дочкой Мирославой. 
Выслушали хвостатого 
хозяина усадьбы, посмо-
трели на его беличьи тан-
цы и угостили орешками. 
Не зря же Гвидоша так 
старательно их внимание 
привлекал. 

ФОТОФАКТ

собственники не назначат адекватную 
стоимость, — пояснил эксперт.
По данным компании, новостройки 
в старой Москве подорожали за год на 
11 процентов — до 353,9 тысячи рублей 
за один квадратный метр. В новых гра-
ницах столицы среднюю стоимость «ква-
драта» оценили в 233 тысячи рублей.
— Летом стоимость жилья в Новой Мо-
скве начала снижаться, но потом цены 
стабилизировались, — рассказывает 
эксперт. — Дело в том, что Центробанк 
снижает ключевую ставку, а следом пада-
ют и ставки ипотечные. Если учесть, что 
абсолютное большинство квартир как на 
первичном, так и на вторичном рынке 
приобретается в кредит, то число поку-
пателей выросло. А это значит, что цены 
стабилизировались.

По прогнозу Сергея Шломы, директора 
управления вторичного рынка риелтор-
ской компании, в ближайшей перспекти-
ве будет сохраняться тенденция высоких 
скидок на жилье.
— В среднем скидки составляют сегодня 
10–15 процентов, — пояснил эксперт. — 
Рынок стабилизировался: спрос, предло-
жение, цены не растут и не снижаются, 
и скачков этих показателей не ожидает-
ся. Интерес покупателей к недвижимо-
сти как к самому надежному активу для 
вложения средств снижаться не будет.
По мнению экспертов, нынешняя ситуа-
ция для покупки недвижимости вполне 
подходящая. Цены стабильны, ипотеч-
ные ставки приемлемые. 

Никита Миронов 
newokruga@vm.ru

Хотят быть 
ближе к природе

ЦИФРА

участков предлагается сейчас для прода-
жи на территории ТиНАО. На них можно 
построить частный жилой дом.

1550

ЖИТЕЛИ СТОЛИЦЫ 
СТАРАЮТСЯ
КУПИТЬ УЧАСТКИ 
ДЛЯ ДОМА 
ИМЕННО В ТИНАО
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бованных профессиях в мире IТ, — объ-
яснила исполнительный директор фон-
да «Байтик» Дарья Калабухова.
В этом году, помимо рассказа об инфор-
мационных технологиях, специалисты 
подготовили материалы, посвященные 
3D-моделированию и проектированию. 
На специальном мастер-классе гости 
«Байтика» смогут сделать модели на 
3D-сканере. Причем эта технология, по 
словам специалистов, доступна как для 
детей и подростков, так и для родителей. 
— Также педагоги расскажут о том, для 
чего нужно 3D-сканирование и печать, 
где оно применяется. В общем, все, что 
касается профессии моделиста и про-
ектировщика. А так как к нам приходят 
в основном дети, то и материалы мы го-
товим так, чтобы объяснение было дано 
простым и понятным языком, — расска-
зывает Дарья Калабухова.
Помимо занятий, участников акции ждет 
экскурсия по «Байтику». Там гости смогут 
познакомиться с помещениями фонда 
и оборудованием, которым пользуются 
ученики. Например, гостям демонстри-
руют лабораторию программирования 
и робототехники. 
— Обычно после подобных меропри-
ятий посетители начинают понимать, 
что такое ИТ-технологии и хотят ли они 
этим заниматься, — рассказывает Да-
рья Калабухова. — Кто-то записывается 
к нам, кто-то начинает изучать инте-
ресующее направление сам. По моему 
мнению, такие акции полезны не толь-
ко для предприятий, но и для тех, кто их 
посещает.

Таисия Иванова 
newokruga@vm.ru

Впервые «День без турникетов» 
прошел в 2012 году. Тогда в про-
екте поучаствовали восемь пред-
приятий, которые посетили около 
600 человек. Уже в 2021 году 
в рамках четырех акций прошло 
свыше 760 экскурсий, а участника-
ми офлайн- и онлайн-мероприятий 
стали более 90 000 горожан.

Справка

С 22 по 24 сентября в Москве 
проходит акция «День без тур-
никетов». Жители и гости 
города бесплатно посещают 
столичные инновационные 
центры, мастерские или экс-
курсии в формате онлайн. Ак-
ция также проходит и в ТиНАО 
в фонде «Байтик». 

14 сентября 2021 года. Троицк. 
Мирослава Притыкина на занятии 
в фонде «Байтик»

Желтая ветка: работы близятся к финалу
На какой стадии сейчас строительные 
работы на участке от «Рассказовки» 
до «Внукова», когда ждать открытия но-
вых станций метро и как это улучшит 
транспортное сообщение с поселени-
ями Новой Москвы в цифрах, расска-
зывает депутат Московской городской 
думы Валерий Головченко (на фото).

Конечная метро во Внукове станет реаль-
ностью через год: тоннелепроходческие 
работы завершены, на 83% готов мост 
через русло реки Ликову, который станет 
вторым по протяженности после Лужнец-
кого метромоста, на будущей станции 
«Внуково» сейчас идет устройство основ-
ных конструкций и инженерных комму-
никаций. 
— Продление Солнцевской линии метро 
до аэропорта Внуково — это большой 

шаг для всей транспортной системы 
Москвы и Московского региона в це-
лом, — говорит депутат. — Это новое 
качество для аэропорта и всех смежных 
отраслей, где заняты тысячи людей. Это 
и перемены для жителей всех прилега-
ющих территорий.
Неподалеку от двух новых 
станций «Внуково» и «Пых-
тино» живут около 350 тысяч 
жителей, около 25 тысяч че-
ловек — в шаговой доступ-
ности от будущей ветки. Для 
них время в пути будет со-
кращено на 20–40 минут — 
доехать до ключевых пере-
садочных станций, делового центра 
столицы можно будет намного быстрее. 
Разгрузятся и уже действующие стан-
ции — равномернее распределится 

поток пассажиров, и таким  образом 
на «Рассказовке» будет входить в ме-
тро на 20 процентов меньше людей, 
а на «Саларьеве» — до 15 процентов. 
— Новые станции станут входом в си-
стему метро и для тех, кто живет 

в поселениях Внуковское, 
Марушкинское, Филимон-
ковское, — отметил Голов-
ченко. — Это районы, где 
строится много жилья, их 
выбирают молодые семьи, 
здесь приобретают первые 
квартиры молодые специа-
листы, и сокращение рассто-
яния для метро будет иметь 

для них принципиальное значение — 
путь до работы, учебы, по делам будет 
удобнее, быстрее, а передвижение не 
будет завязано на необходимость при-

обретения личной машины, что, конеч-
но, плюс. 
Но и для тех, кто за рулем, запуск метро 
означает рост комфорта: появление та-
кого надежного и удобного транспорта, 
как метро, даст возможность разгрузить 
автотрассы. 
— Уже посчитано, что поток автомоби-
лей снизится на Киевском шоссе на 5 про-
центов, на 10 процентов — на Боровском 
шоссе, — говорит депутат. — Плотный 
трафик станет спокойнее, что положи-
тельно повлияет и на экологию наших 
районов, и на настроение жителей, ко-
торые будут меньше времени проводить 
в дороге, чувствовать себя спокойнее.
Запуск метро до конечной во Внуково на-
мечен на сентябрь 2023 года. 

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

«Знание» все 
популярнее 
Более 150 образователь-
ных и развлекательных 
мероприятий провели этим 
летом в рамках программы 
«Знание. ВДНХ». Об этом 
рассказали на пресс-
конференции, которую 
провели при поддержке 
Информационного центра 
правительства Москвы.

— Число посетителей образо-
вательной программы «Зна-
ние. ВДНХ» в текущем году 
составило 20 тысяч человек. 
Для сравнения, в 2021 году 
из-за эпидемиологической 
ситуации количество гостей 
было меньше — 12 тысяч че-
ловек, в 2020 году — 15 тысяч, 
а в 2019 году — 27 тысяч, — 
рассказала руководитель 
Департамента музейно-вы-
ставочной, образовательной 
и экскурсионной деятельности 
АО «ВДНХ» Наталья Задворная.
Много желающих посетили 
программу онлайн. В этом 
году трансляции образова-
тельных лекций увидели 
1,5 миллиона человек. 
— Осенью все еще сохраняет-
ся популярность онлайн-фор-
мата мероприятий, — сказала 
начальник управления об-
разовательной деятельности 
департамента музейно-вы-
ставочной, образовательной 
и экскурсионной деятельно-
сти АО «ВДНХ» Елена Якубова. 
Насыщенная программа будет 
ждать желающих и в конце 
сентября. Для всех желающих 
представят культурно-про-
светительские программы 
в центре «Космонавтика 
и авиация», Музее славян-
ской письменности «Слово», 
павильоне «Рабочий и колхоз-
ница», эколого-просветитель-
ских центрах «Пчеловодство» 
и «Цветоводство».

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

АКЦИЯ
В «Дне без турникета» фонд участвует 
уже три года. Каждый раз сотрудники 
подготавливают новые мероприятия, 
чтобы познакомить посетителей с раз-
ными направлениями ИТ-технологий. 
В прошлом году, например, гости фонда 
могли узнать больше о профессии про-
граммиста. Сотрудники фонда расска-
зали не только о том, чем занимаются 
в современном мире ИТ-специалисты, 
но и с какими сложностями могут стол-
кнуться.
— Обычно акция в «Байтике» носит оз-
накомительно-профориентационный 
характер. Мы рассказываем ребятам 
и их родителям о современных востре-

Посторонним 
вход разрешен
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 
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Мы

20 сентября 2022 года. Московский. 
Полусферы преградят путь и не дадут 
автомобилистам парковаться на тротуаре

Виктория Столярова из городского 
округа Щербинка:
У нас в ЖК «Прима Парк» между 24-м 
и 26-м домами имеется скейт-рампа, 
которая пользуется большим спросом 
у молодежи. Обнаружила, что вандалы 
ночью исписали ее баллончиками, обе-
зобразили внешний вид. Хотелось бы, 
чтобы скорее все это смыли. 
Отвечает главный инженер МБУ «Го-
родское благоустройство» городского 
округа Щербинка Олег Вечерко:
Уважаемая Виктория Константиновна! 
Вандальные надписи устранили.

Юлия Вострикова из поселения 
Московский:
Скажите, пожалуйста, можно ли уста-
новить полусферы на тротуаре улицы 
Москвитина вблизи дома № 9, корпус 
2? Очень часто владельцы транспорт-
ных средств заезжают на пешеходную 
часть, из-за чего ходить очень неудоб-
но. Да и опасно это, как мне кажется. 
Дети маленькие здесь гуляют.
Заранее спасибо!

Отвечает заместитель 
главы администрации 
поселения Московский 
Тимур Сократов:
Уважаемая Юлия Юрьев-
на! По указанному вами 
адресу специалисты уста-
новили несколько полу-
сфер. Надеемся, что машины 
будут парковаться там, где это 
положено. Большое спасибо 
за обращение. 

Вандальным надписям 
места не нашлось

Машины будут 
парковаться там, 
где положено

НА ТРОТУАРЕ 
УСТАНОВИЛИ 
СПЕЦИАЛЬНЫЕ 
ПОЛУСФЕРЫ

Александр Домигин из поселения 
Краснопахорское:
По адресу: село Былово, дом № 2, над 
входной дверью в подъезд перегорела 
лампочка. Замените как можно ско-
рее, сейчас на улице темнеет рано. 
Отвечает заместитель главы админи-
страции поселения Краснопахорское 
по вопросам жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благоустройства 
Владимир Сухоруков:
Уважаемый Александр Алексеевич! 
Сотрудники аварийной бригады ва-
шей управляющей компании устра-
нили все неисправности, связанные 
с освещением. 

Илья Фоминчук из поселения 
Кленовское:
Просим обратить внимание на со-
стояние термоизоляции на трубах 
в селе Кленово вблизи дома № 7 на Ок-
тябрьской улице, видимо, со време-
нем она пришла в негодность. Может 
быть, есть смысл заменить этот 
участок? 
Отвечает глава администрации посе-
ления Кленовское Алаудин Чигаев:
Уважаемый Илья Тимофеевич! Спа-
сибо за ваше обращение. Действи-
тельно, проблема была, но специ-
алисты ПАО «МОЭК» ее оперативно 
решили.

Свет будет! Трубы заменили

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Полина Загурская
из поселения Вороновское:
В селе Богоявление на дет-
ской площадке повреждено 
резиновое покрытие, можно 
споткнуться. Отремонти-
руйте, пожалуйста. Гулять 
на площадке с маленькими 
детьми не очень комфортно. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Вороновское 
Евгений Иванов:
Уважаемая Полина Алек-
сандровна! Специалисты 
восстановили резиновое по-
крытие на детской площадке 
по указанному вами адресу. 
Спасибо большое за обраще-
ние. Надеемся, что теперь 
вы и ваши дети не будут ис-
пытывать неудобства во вре-
мя прогулки. 

Детская площадка 
почти как 
новенькая

Ксения Луговая
из поселения Щаповское:
Заметила, что системати-
чески не убирается дорога 
к дому № 1 по улице Луговой 
в деревне Троицкое. Прошу 
принять меры как можно 
скорее! Хочется видеть ме-
сто, где ты живешь, чистым 
и ухоженным.
Отвечает главный специалист 
отдела жилищно-комму-
нального хозяйства и благо-
устройства администрации 
поселения Щаповское Ирина 
Хворенкова:
Уважаемая Ксения Вик-
торовна! Администрация 
поселения Щаповское вместе 
с представителями заинте-
ресованных организаций 
комиссионных обследова-
ний выехали по указанному 
адресу и выявили нарушения 
санитарного состояния тер-
ритории. После чего специ-
алисты оперативно привели 
все в порядок. Спасибо 
за сигнал! 

Дорогу на Луговой 
улице привели 
в порядок
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«НО» продолжают рубри-
ку «Мой район», в которой 
мы рассказываем о событиях, 
без которых невозможно пред-
ставить жизнь в Новой Москве. 
На этот раз — в городском 
округе Щербинка. 

Отвечает всем требованиям 
московского стандарта

По программе «Мой район» на улице 
Первомайской начала работу новая 
детско-взрослая поликлиника, которая 
отвечает всем требованиям нового мо-
сковского стандарта. А это значит, что 
посетители смогут получить помощь, ко-
торая будет предоставлена не только бы-
стро и качественно, но еще и комфортно. 
Современное оборудование, удобное 
расположение кабинетов, много свобод-
ного пространства — все это ждет жите-
лей городского округа, которые придут 
на прием к специалистам. 
— Светлое современное здание площа-
дью более 11 тысяч квадратных метров, 
где медицинскую помощь смогут полу-
чать и взрослые, и дети, рассчитано на 
750 посещений в смену — 500 взрослых 
и 250 детей, — рассказала главный врач 
Щербинской городской больницы Елена 
Лисицина.
Удобна новая поликлиника тем, что 
само здание «разделили» на несколько 
частей. В левом крыле будут оказывать 
помощь взрослым, а в правом — юным 
пациентам. Ребят будут принимать как 

педиатры, так и профильные врачи: 
оториноларинголог, хирург, невролог, 
офтальмолог, кардиолог, эндокринолог, 
гастроэнтеролог. Также в поликлинике 
есть отделение здорового ребенка, по-
мещение для кормления и взвешивания 
грудных детей. Кроме этого, есть кабине-
ты массажа, забора крови, доврачебного 
приема и вакцинации. 
Еще одним плюсом новой поликлиники 
является то, что родителям с детьми не 
придется долго искать нужного специ-
алиста: все смежные кабинеты располо-
жены рядом. Это один из основных плю-
сов новой поликлиники. 
Теперь родители могут не беспокоиться 
и о том, что, посетив медицинское уч-
реждение, ребенок сможет подхватить 
какой-либо вирус от юного новомоскви-
ча, который заболел. Планировка в отде-
лении выполнена таким образом, чтобы 
больные и здоровые дети не контакти-
ровали между собой. На данный момент 
к началу приема готовится физиотера-

Постоянные измененияСТРОИТЕЛЬСТВО

уже заходили в новое здание. Впечатле-
ния очень хорошие. Для детей сделали 
игровые зоны. В коридорах поставили 
мягкие диваны. Есть кулеры с питьевой 
водой. Поэтому ждать приема врача те-
перь достаточно комфортно. 
Удобно в новой поликлинике будет 
и взрослым. Они смогут попасть на 
прием как к терапевтам, так и к специ-
алистам более узкого профиля: хирургу, 
оториноларингологу, офтальмологу, уро-
логу, инфекционисту. Кроме этого, в по-
ликлинике имеется отделение женской 
консультации.
Центральную часть здания заняло отде-
ление лучевой диагностики для взрослых 
и детей. А также здесь находятся дневные 
стационары. 

Транспортные перемены 
к лучшему
На территории Новой Москвы транс-
портная доступность стала еще лучше 
благодаря Московскому центральному 
диаметру — 2 (МЦД-2). В его состав вхо-
дит железнодорожная станция «Щербин-
ка», которая теперь станет еще комфор-
тнее для пассажиров. На данный момент 
принято решение, согласно которому 
территория около нее будет реконстру-
ирована. Председатель Москомстройин-
веста Анастасия Пятова рассказала, что 
участок предоставят ОАО «РЖД». Оно 
и реализует первый этап реконструкции 
в рамках развития инфраструктуры на 
Курском направлении. 

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

Программа «Мой район» 
направлена на улучшение 
жизни в районах столицы, 
а также на создание всей 
необходимой инфраструк-
туры. Программа уникаль-
на для каждого уголка 
столицы и учитывает 
особенности каждого 
района.

Справка

певтическое отделение, где будут каби-
неты для ингаляционной терапии и элек-
тросветолечения.
Жители Щербинки очень ждали откры-
тия поликлиники. 
— С младшим сыном приходится часто 
ходить на осмотры к врачам, посколь-
ку часто отправляем ребенка отдыхать 
в детские лагеря, — рассказывает жи-
тельница Щербинки Тамара Лукина. — 
Так что открытия новой поликлиники 
ждали очень сильно! Пару дней назад 

Ранее заместитель мэра Москвы 
по вопросам градостроительной 
политики и строительства Андрей 
Бочкарев рассказал, что до конца 
текущего года планируется за-
вершить реконструкцию станции 
«Переделкино». В перспективе 
она войдет в состав МЦД-4.

В ТЕМУ

Щербинка. Главный врач Щербинской горбольницы Елена Лисицина (1) в новой полик линике 
для детей и взрослых. Станцию «Щербинка» МЦД-2 совсем скоро ждет реконструкция (2)

НОВОЕ ЗДАНИЕ 
ПОЛИКЛИНИКИ 
МОЖЕТ ПРИНЯТЬ 
ЗА СУТКИ ОКОЛО 
ТЫСЯЧИ ВЗРОСЛЫХ 
И ДЕТЕЙ
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В Музее-усадьбе «Остафьево — 
«Русский Парнас» 16 сентября 
открылась необычная выстав-
ка. На ней представлены фар-
форовые куклы, в бальных на-
рядах разных эпох. И название 
у экспозиции говорящее: «Ма-
скарад в Остафьеве». А экспо-
наты предоставил музей кукол 
«Галерея Анастасии Чижовой».

Пройдя длинными коридорами усадьбы, 
вы попадете на самый верх, во флигель. 
Там в двух залах посетителей встречают 
фарфоровые куклы, которые, кажется, 
готовы пуститься в пляс. Шахерезада, 
мадам Помпадур, римские богини, Юлий 
Цезарь… И все эти образы имеют прото-
типов не только в мировой истории. Но 
и истории балов. Но самое удивитель-
ное — все куклы, представленные на вы-
ставке, от и до созданы одним человеком.

Специально для музея
— Все куклы, что вы видите здесь, цели-
ком созданы вручную. И фарфоровая ос-
нова, и роспись, и костюмы, — начинает 
свой рассказ искусствовед музея кукол 
«Галерея Анастасии Чижовой» Елена 
Егорова (на фото), которая выступила 
в роли экскурсовода на выставке. — Их 
специально для музея при жизни изгото-
вила главный художник галереи Олина 
Вентцель.
По образованию Олина Дмитриевна 
была театральным художником, а после 
выпуска долгое время работала по специ-
альности. Ее работы можно увидеть даже 
в кино. Например, Олина Вентцель была 
художником-постановщиком фильмов 
«И еще одна ночь Шахерезады», «Осада» 
и «Случай в аэропорту». Но в 1986 году 
она увлеклась другим искусством — соз-
данием кукол из фарфора. 
— Создание одной такой куклы за-
нимало от двух месяцев до года. С по-
мощью своих творений она старалась 
передать образы, с которыми работала 
в театре, — рассказывает Елена Его-
рова. — Ее работы — даже не куклы 
в обычном понимании, а своеобразная 
дворцовая скульптура, требующая опре-
деленного интерьера, соответствующе-
го окружения, целого мира, формируе-
мого вокруг нее.
Став главным художником «Галереи 
Анастасии Чижовой», Олина Вентцель 
начала создавать целые коллекции, ко-
торые завоевали популяр-
ность не только в России, но 
и во всем мире. И одним из 
таких собраний стали куклы, 
облаченные в бальные наря-
ды разных эпох.

Балы в России и Европе
Олина очень любила венеци-
анские карнавалы. Она изучала их исто-
рию, традиции, и все это не только ради 
знаний. Но и для того, чтобы создать уз-
наваемые точные образы. 
— В Римской империи одним из самых 
популярных маскарадов были Сатурна-
лии — праздник в честь бога Сатурна, 

перед банкетом на балу, а после склады-
вали дома и больше не трогали.
И дело не только в гигиене — такие пер-
чатки ведь не постираешь даже. Тонкая 
кожа, из которой делали аксессуар, лег-
ко рвалась. Даже самостоятельно надеть 
или снять их было делом непосильным. 
Дамам и кавалерам помогали служки. 
А еще все перчатки были белыми. По 
одной из версий, это связано с модой на 
масонство в XVIII–XIX веках в Российской 
империи. Все участники ложи обязатель-
но носили белые перчатки — как символ 
чистоты своих помыслов. Надевали их на 
приемы и даже если ехали свататься. 
— Даже существует поговорка: «Полити-
ка не делается в белых перчатках». Как 
раз потому, что они считались символом 
чистоты, — рассказывает экскурсовод.

Единственный во всем мире
Особое внимание искусствовед сове-
тует обратить на небольшой металли-
ческий экспонат, похожий на деталь от 
музыкальной шкатулки. Это — бальная 
книжечка танцмейстера с анемометром 
(тактовым механизмом. — «НО»).
— Ее изготовили в 1891 году в Вене. Эту 
книжечку изготовили специально для 
бала, посвященного достижениям про-

изводства, — рассказывает музейный 
работник. — После этого данный ане-
мометр нигде и никогда больше не ис-
пользовали.
А изготовила книжечку фирма Wellner, 
которая делала... столовые приборы. 
Тактовый механизм крепился на талию 
танцмейстера. И когда тот начинал дви-
жение, издавал звук, похожий на тихий 
звон. Окружающие не слышали, как ане-
мометр отбивает такт, а вот сам танц-
мейстер благодаря механизму мог не 
сбиваться с ритма.
— Нашему музею анемометр передала 
праправнучка того самого танцмейсте-
ра, — рассказывает Елена Егорова. — 
Механизм как реликвию передавали 
в их семье из поколения в поколение. 
Пока они не решили, что место этому 
тактовому механизму в музее, где мно-
жество людей его увидят и узнают, что 
это вообще такое.

Ирина Лешкевич
newokruga@vm

С корабля на бал, 
или Фарфоровые 
танцоры в Остафьеве

ВЫСТАВКА

Олина Вентцель при жизни удо-
стоилась звания «мэтр музейной 
куклы» и медали «За выдающийся 
вклад в развитие коллекционного 
дела в России». Ее работы вы-
ставлялись в Нью-Йорке, Берлине, 
Копенгагене, Венеции, Париже 
и даже на Гавайях. Но одним 
из самых больших собраний 
произведений Олины Вентцель 
обладает московская «Галерея 
Анастасии Чижовой», где она была 
главным художником.

Справка

и полу, — объясняет музейный работ-
ник. — Например, паж мог появиться 
в наряде аристократа, а мужчина наде-
вал платье женщины.
Своеобразные карнавалы были и в Рос-
сии. Колядки, во время которых праздно-
вавшие скрывали свое лицо под маской, 
например. Ну чем не карнавал?
Но существовали и другие балы, офици-
альные. Именно их и «привез» в Россию 
Петр I из Европы, куда он уезжал на об-
учение. А в 1718-м и вовсе издал «Указ об 
ассамблеях», где были прописаны прави-
ла проведения мероприятий. Они были 
строгими, никакой вольности не до-
пускалось. За неправильный наряд или 

незнание танца в высшем свете могли за-
смеять. Следила за соблюдением этикета 
принимающая бал сторона. Во втором 
зале экспозиции за посетителями и ку-
клами внимательно наблюдала героиня 
«Пиковой дамы» Александра 
Пушкина вместе с автором.
— Существовал обычай выби-
рать королеву бала. В конце 
праздника самую красивую 
и грациозную девушку на-
граждали маленьким буке-
тиком. Ее называли короле-
вой бала, и в следующий раз 
она обязана была принять 
мероприятие у себя, — 
рассказывает искусствовед. — Здесь, 
как видите, за нашим мероприятием 
следит старуха Пиковая дама, а с ней 
девушка — королева бала.

Белые перчатки, 
масоны и не только
Проходя по выставке, можно заме-
тить не только кукол. Стеклянные 
стенды стоят по периметру зала. 
Под стеклом настоящие сокрови-
ща — подлинники аксессуаров, 
модных на балах. 
— Здесь у нас сумочки из би-
сера. Видите, какие они ма-
ленькие? Их делали такими, 
чтобы они не мешали даме 
на балу, — показывает на 
экспонат Елена Егорова. — 
А там белые перчатки из 
тонкой кожи. Такой аксессу-

ар, кстати, надевали только 
на одно мероприятие. Снимали их 
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отмечавшийся перед новым годом. 
Он и стал предшественником ве-
нецианского карнавала, — рас-
сказывает искусствовед.
Куклы, будто прямиком из Вене-
ции, стоят в первом зале. Издалека ко-

стюмы кажутся скромными, 
даже строгими — черный 
и белый, закрытые платья, 
широкополые шляпы. Но сто-
ит приблизиться — и ты по-
нимаешь, что это не совсем 
так. Расшитые стеклярусом 
и бисером, наряды произ-
водят впечатление богатых 
аристократических одеяний. 

Бархатные маски скрывают лица. И тут 
приходит осознание, что ты не знаешь, 
две это женщины или мужчина и женщи-
на. А может, и вовсе под масками скрыва-
ются двое мужчин... 
— На карнавале каждый мог одеться 
в костюм, не подходящий по статусу 
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Император
Одним из популярных образов 
в XVIII–XIX веках стали выдаю-
щиеся личности времен Рим-
ской империи. Будь то герои 
мифов или государственные 
деятели. Например, Наполеон 
Бонапарт популяризировал об-
раз императора Юлия Цезаря.

Прямиком 
из мифов
Тема греческой мифо-
логии была популярна 
в XVII–XIX веках. Олина 
Вентцель сделала трех 
кукол с отсылкой на рож-
дение Венеры, при этом 
создав образ других нимф 
и богинь. Например, одна 
из них — богиня Весна.

Легкий образ
В XVIII–XIX веках дамы но-
сили компактные и свет-
лые веера. Такими они 
были, чтобы не нарушать 
легкость «античного» 
костюма, который был 
популярен в период напо-
леоновских войн. 

Красота и удобство
Одним из непременных аксессуаров на балах 
были сумочки. Их делали из бисера, стеклян-
ных блесток или даже жемчуга. Но при этом су-
мочки были небольшие — чтобы не мешались.

Цвет чистоты
Белые перчатки были популяр-
ны как у дам, так и у кавалеров 
в XVII–XIX веках в России. 
Их делали из тонкой кожи, 
расшивали бисером, шелком 
и драгоценными камнями.

Маскарад
На Венецианском карнавале 
зачастую носили черный цвет. 
Он считался благородным. 
А традиция эта пришла из Ви-
зантийской империи, которая 
оказала когда-то большое 
влияние на Италию.

Знакомые лица
Олина Вентцель в своих куклах зачастую старалась 
воплотить известные образы. В первую очередь, 
конечно, прототипами становились актеры театра 
и кино. Например, в образах кукол шутов угадывает-
ся актер Зиновий Гердт.

Великий поэт
На выставке, посвященной балам, 
присутствие Пушкина не случайно — 
он не раз бывал в Остафьеве. А еще 
рядом с ним посадили кукол, сделан-
ных по образам из «Пиковой дамы».

ИЗГОТОВЛЕНИЕ ОДНОЙ 
КУКЛЫ ЗАНИМАЛО 
ОТ ДВУХ МЕСЯЦЕВ 
ДО ГОДА
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гую жизнь старым вещам, — говорит 
Галина Ивановна. — А мне кажется, что 
моя жизнь теперь — это тоже своеобраз-
ное возрождение. И оно в творчестве. 

Русская женщина не в кокошнике
Какая она, русская женщина, теперь 
смело может рассказать Лариса Коре-
невская. Ведь коллекция, над которой 
она работала, так и называется. Попав 
к дизайнеру Джемалу Махмудову, Лариса 
Дмитриевна поняла — русская женщина, 
это не та дамочка с русой косой или в ва-
ленках. Она леди. Тем более что с вален-
ками у Ларисы Дмитриевны свои счеты.
— В моем детстве обуви особой и не 
было. Мы жили в деревне, и все ходили 
в валенках. Никто обуви особого значе-
ния и не придавал, — вспоминает Ла-
риса Дмитриевна. — А мне хотелось 
красоты. Поэтому я даже стала дизай-
нером обуви. 
Кстати, во многом это и помогло Ла-

рисе Кореневской стать участницей 
модного проекта. Рисуя эскизы, кото-

рые были нужны для отборочного тура, 
она всегда уделяла много внимания обу-
ви. В какой-то степени это и подкупило 
ее наставника Джемала. 
— А потом началось самое настоящее 
волшебство! Мы стали делать эскизы 
одежды так, как и представить этого 
не могли, — рассказывает Лариса Дми-
триевна. 
Из ассоциаций, образов, бесконечных 
обсуждений рождались идеи для новой 
коллекции. И русская женщина (совсем 
не специально!) облачилась в цвета 
российского триколора. Это оказа-
лось настолько стильно и элегантно, 
что на показе женщины-модельеры 
невольно шутили над этим:
— Нам кажется, наши платья — это 
платья для первой леди. 
А почему бы и нет?

Стильно и дерзко
Еще одна жительница Новой Мо-
сквы, Маринета Черткова, стала 
участницей команды дизайнера 
Елены Поповой и доказала всем: 
быть дерзкой, даже немного ху-
лиганистой нужно в любом воз-
расте!
— Я много занимаюсь руко-
делием, — говорит Марине-
та Николаевна. — И мода 
мне всегда была интересна. 
Я даже подавала свои эски-

зы на участие в проекте в год назад, но 
почему-то не прошла. 
Может быть, и хорошо, потому что в этот 
раз жительница ТиНАО попала в самую 
точку — со своими смелыми идеями и об-
разами она помогала сделать необычную 
коллекцию, описать которую слова-
ми просто невозможно: темные цвета, 
острые края, ручная вышивка, — все это 
прекрасно смотрелось на моделях. 
— А я взяла на заметку несколько реко-
мендаций Елены. Мне очень нравится ее 
дизайнерский образ мыслей. Так что все 
мне обязательно пригодится, — говорит 
Маринета Черткова. 
Но на модном показе испытания женщин 
не закончились. До 24 сентября на сайте 
проекта ya-doma.ru будет проходить го-
лосование за лучшую коллекцию. И воз-
можно, победителем станет та, что созда-
валась кем-то из жительниц ТиНАО. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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Подиум. Блеск софитов. Мод-
ный показ. Кажется, он почти 
ничем не отличается от сотен 
других. Хотя... обратите внима-
ние на зал. Там, среди россий-
ских дизайнеров, 50 участниц 
проекта «Московское долголе-
тие». И сейчас они тоже ди-
зайнеры, которые внесли свой 
вклад в отечественную моду. 

За несколько месяцев до...
Организаторы показа «Мастерская ди-
зайнеров», кажется, уже сбились со сче-
та, принимая заявки от жительниц сере-
бряного возраста. Еще бы! По условиям 
конкурса пять современных российских 
дизайнеров — Джемал Махмудов, Денис 
Еремкин, Елена Попова, Игорь Гуляев 
и Леонид Алексеев — должны набрать по 
десять человек. И именно с ними сделать 
пять коллекций для показа в Москве. Жи-
тельницы ТиНАО Галина Блахина, Ма-
ринета Черткова и Лариса Кореневская 
решили в стороне не оставаться и тоже 
посмотреть на мир через призму моды 
(а вдруг получится?). И... получилось!

Возрождение в творчестве
Москва. 20 сентября. Показ. Галина 
Блахина сидит рядом с дизайнером Лео-
нидом Алексеевым и внимательно смо-

Королевы 
ниток и ткани

20 сентября 2022 года. 
Москва. Модный по-
каз пяти авторских 
коллекций участников 
проекта «Московское 
долголетие» (1). Не-
обычный костюм (2) 
был придуман Ларисой 
Кореневской. Яркая 
модель (3) — задум-
ка Галины Блахиной. 
Над еще одним необыч-
ным образом (5) работа-
ла Маринета Черткова. 
Модель из коллекции 
Елены Поповой (4)

МОДА

Доступна любая 
точка столицы
За два месяца автобусами 
проекта «Маршрут к долго-
летию» воспользовались 
более трех тысяч москви-
чей старшего возраста. 
Такой транспорт стал осо-
бенно популярным среди 
жителей ТиНАО.

— С появлением проекта 
«Маршрут к долголетию» 
для активистов центра 
московского долголетия 
«Московский» открылась вся 
столица! Для жителей ТиНАО 
это особенно важно, теперь 
с уверенностью можно ска-
зать, что любая точка Москвы 
для них доступна. Поездки 
проходят несколько раз в не-
делю, и после каждой наши 
активисты делятся впечатле-
ниями, идеями и рассказами 
о новых знакомствах, — рас-
сказала руководитель центра 
московского долголетия «Мо-
сковский» Лидия Абашина.

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

Строительство и ремонт

Искусство
и коллекционирование

Недвижимость

Юридические услуги

Частности Реклама

Товары и услуги

●Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

●Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сразу. 
Т. 8 (495) 128-50-09

●Строительная бригада. Выполняем все 
виды работ: дома, бани, беседки, заборы, 
отмостки, крыши и т.д. Пенсионерам скид-
ки. Андрей. Т. 8 (905) 149-88-70 
●Замена замков. Т. 8 (916) 420-55-76

●Ремонт стиральных машин и холодиль-
ников. Т. 8 (977) 000-68-92
●Ремонт: стиралки, холодильники и пр. 
Т. 8 (985) 636-91-89
● Ремонт бытовой техники (частник). 
Т. 8 (930) 333-81-42

●  Чтобы создать коллекцию 
«Вдохновение — вечное воз-
рождение женщины» (она была 
создана творческой лаборато-
рией, участницей которой была 
Галина Блахина), было исполь-
зовано 85 метров ткани, сделано 
15 примерок на моделях, создано 
150 эскизов для коллекции.

●  Для создания коллекции «Рус-
ская женщина — гордость 
страны» (она была создана твор-
ческой лабораторией, участницей 
которой была Лариса Коренев-
ская) участницам «Московского 
долголетия» пришлось научиться 
вышивать бисером. Его на всю 
коллекцию ушло порядка шести 
килограммов. На ручную вышив-
ку было потрачено 140 часов. 

ИНТЕРЕСНО
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трит на моделей. Все они идут в платьях 
и костюмах, которые сделаны из вещей, 
залежавшихся в гардеробе участниц 
«Московского долголетия». По задумке 
одежде было решено дать вторую жизнь 
и показать всем: не нужно выкидывать 
то, что дорого вашему сердцу, творите! 
Одна из моделей — белокурая дама — 
быстрым шагом идет по подиуму как раз 
в наряде Галины Блахиной. Необычный 
костюм с красными брюками и зелено-
голубой длинной накидкой среди осталь-
ных моделей одежды смотрится дерзко 
и смело. А как иначе? Мода. Галина Ива-
новна, кстати, о такой модной жизни 

когда-то и сама мечтала. В молодости 
хотела стать дизайнером одежды. Даже 
в институт пыталась поступить. Но не-
сколько баллов решили судьбу молодой 
девушки не в сторону мечты.
— Поэтому я вернулась обратно домой, 
устроилась бухгалтером и проработала 

им 40 лет, — рассказывает Гали-
на Ивановна. 
И теперь, выйдя на пенсию, жи-
тельница Новой Москвы начала 
для себя новую жизнь. Пере-
ехала жить в столицу к родным, 
записалась на занятия «Москов-
ского долголетия» и начала во-
площать свои мечты. Все закрути-
лось так резко и стремительно, что 
Галина Ивановна невольно задается 
вопросом — и вправду ли это проис-
ходит с ней? 
— Знаете, темой нашей коллекции было 
возрождение, потому что мы давали дру-

0 лет, — рассказывает Гали-
вановна. 
перь, выйдя на пенсию, жи-
ница Новой Москвы начала 
себя новую жизнь. Пере-
а жить в столицу к родным, 
салась на занятия «Москов-
о долголетия» и начала во-

щать свои мечты. Все закрути-
так резко и стремительно, что 
на Ивановна невольно задается 
осом — и вправду ли это проис-
т с ней? 

наете, темой нашей коллекции было 
ождение, потому что мы давали дру-

НИКТО ИЗ УЧАСТНИЦ
НЕ МОГ ПРЕДПОЛОЖИТЬ, 
ЧТО БУДЕТ РАБОТАТЬ 
С ДИЗАЙНЕРАМИ
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Ученики школы № 2065 в посе-
лении Московский придумали 
уникальный прибор, кото-
рый может спасти миллионы 
жизней. А все потому, что это 
устройство — спирометр — 
способно измерить пульс, 
сатурацию (уровень кислорода 
в крови) и жизненную емкость 
легких в домашних условиях 
без помощи врачей. И, возмож-
но, через некоторое время оно 
поступит в продажу, ведь раз-
работчики уже начали реги-
стрировать патент. 

Коробочка 
для первой 
помощи
20 сентября 2022 года. Мо-
сковский. Ученики 11-го класса 
школы № 2065 (слева направо): 
Александр Тимошенко, Вя-
чеслав Примизенкин, Мансур 
Икрами

ТЕХНОЛОГИИ
— Те аналоги, которые существуют, ис-
пользуются только врачами. Они кроме 
сатурации, пульса и емкости легких пока-
зывают еще множество других значений, 
которые обычному человеку ничего не 
скажут, — рассказывает один из авторов 
проекта, Александр Тимошенко. — Кроме 
того, стоимость таких устройств доста-
точно высокая. Может доходить и до сотен 
тысяч рублей. Наш прибор будет стоить 
не больше трех-четырех тысяч.

Подчиняется законам физики
Первое, что начали делать ребята, пре-
жде чем приступить к разработке, — из-
учать научную литературу, чтобы по-
нять, как действуют профессиональные 
спирометры. И оказалось, что все делает-
ся не так сложно, как кажется. Создание 
прибора — это чистая физика, с которой 
у учеников инженерного класса дела 
идут очень неплохо. 
— Конечно, нам помогал и наш науч-
ный руководитель, — продолжает Алек-
сандр. — Ведь здесь нужно было собрать 
устройство, запрограммировать его 
и убедиться, что все работает так, как 
нужно. С первого раза, конечно, редко 
что получается. Но спустя несколько ме-
сяцев мы получили прибор, который из-
меряет пульс, сатурацию и емкость лег-
ких так, как нужно. 

«Простая» разработка
Разработка учеников выглядит скром-
но. На вид — это небольшая красная 
коробочка с проводом, датчиком и ды-
хательной трубкой. Работает она доста-
точно просто: человек указывает свои 
параметры: рост, вес и возраст, а потом 
начинает дышать в трубку. После чего 
аппарат определяет жизненную емкость 
легких, количество вдохов и выдохов 
в минуту, их дыхательный объем и ча-
стоту дыхания. После чего все показате-
ли выводятся на экран и сопоставляются 
с нормативами Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ). Если они откло-
няются от нормы, то устройство дает со-
ответствующий сигнал, свидетельствую-
щий о том, что пора обратиться к врачу.
— Кроме того, с помощью прибора мож-
но измерить сатурацию и количество 
углекислого газа (CO2) в помещении. 
Если последнего содержится довольно 
много, то на приборе сработает специ-
альный датчик, — говорят разработчики. 
И значит, помещение нужно проветрить 
и покинуть на некоторое время. Сейчас 
ученики дорабатывают устройство, что-
бы сделать его более компактным. 
— Также сейчас мы оформляем докумен-
ты, чтобы запатентовать наш прибор, 
поскольку таких аналогов никто еще не 
придумал, — говорит Александр Тимо-
шенко. — А мы надеемся, что устройство 
поможет всем внимательно следить за 
своим здоровьем.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

20 сентября 2022 года. Мо-
сковский. Ученики 11-го класса 
школы № 2065 (слева направо): 
Александр Тимошенко, Вя-
чеслав Примизенкин, Мансур 
Икрами

зад оказался в санатории, где увидел 
необычное устройство. Сама по себе 
конструкция была внушительной: под-
ключалась к компьютеру и через пару 
минут после нехитрых манипуляций 

показывала сатурацию, пульс и объем 
легких больного.
Будучи кандидатом технических наук, Ли-
фар не мог не обратить на нее внимание 
и попросил проверить свое здоровье, что-
бы понаблюдать за принципом работы. 
— А потом я задумался: почему бы не 
предложить ученикам школы сделать по-
хожий прибор. Но уже для того, чтобы ис-
пользовать его в домашних условиях, — 
рассказывает Виталий Лифар. — Я стал 
искать ребят, которые этим заинтересу-
ются, и взял к себе в команду Александра 
Тимошенко, Вячеслава Примизенкина 
и Мансура Икрами, которые согласились 
поработать над проектом. 
Если разобраться, то задача перед ребя-
тами стояла крайне сложная. Им пред-
стояло создать прибор, который они 
в глаза не видели. А все представления 
о нем ограничивались лишь рассказа-
ми преподавателя. Более того, перед 
ними изначально была поставлена еще 
одна задача.

Измерить пульс, сатурацию и емкость 
легких  сейчас практически жизненная 
необходимость. Коронавирус показал 
всем, что в домашней аптечке кроме при-
вычного тонометра, измеряющего дав-
ление, нужны еще несколько 
устройств, помогающих сле-
дить за своим здоровьем. 
Вот только покупать все и сра-
зу — накладно и хлопотно, 
учитывая то, что некоторых 
устройств в продаже не найти. 
Но старшеклассники школы 
№ 2065 Александр Тимошен-
ко, Вячеслав Примизенкин 
и Мансур Икрами с этой про-
блемой справились на отлично. И теперь 
готовятся запатентовать свой прибор. 

Необычное устройство
А начиналось все просто и банально. 
Научный руководитель старшекласс-
ников Виталий Лифар пару лет на-

ПРИБОР ПОМОЖЕТ 
ИЗМЕРИТЬ ЖИЗНЕННО 
ВАЖНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ 
ЗДОРОВЬЯ ЧЕЛОВЕКА

Ученики школы № 2065 сконстру-
ировали водяную ракету, высота 
полета которой составляет 1000 ме-
тров. Школьники планируют за-
пустить ее и побить мировой рекорд 
в 830 метров, который поставили 
студенты ЮАР.

В ТЕМУ
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В сентябре в Кленовском зало-
жили капсулу времени. Уче-
ники школы № 2073 оставили 
послание в будущее на Аллее 
Славы. Что интересно, это да-
леко не единственная капсула 
времени в ТиНАО. Оказывает-
ся, они есть и в других поселе-
ниях Новой Москвы. Для чего 
они нужны, разбирались «НО».

Принято считать, что одними из первых 
капсул были… древнеегипетские пира-
миды! После смерти фараонов в закры-
тые усыпальницы помещали драгоцен-
ности, посуду, ткани, да и вообще все, 
что, как считалось, может пригодиться 
в загробной жизни. Правда, тогда никто 
и не подозревал, что запечатанные поме-
щения когда-либо откроют. А послания 
из прошлого изучают до сих пор. 
Многим позже послания в будущее об-
рели популярность. В 1930–1940-е годы 
появилось само понятие «капсула време-
ни» — письмо, которое должны открыть 
другие поколения или сам отправитель 
спустя много лет. Лидерами по числу 
таких посланий во времени считаются 
СССР и США. Большинство американ-
ских капсул рассчитаны на длительное 
хранение: от нескольких сотен до не-
скольких тысяч лет. А в Советском Союзе 
далеко не заглядывали и датой вскрытия 

посланий чаще всего назначали 7 ноя-
бря 2017 года — 100-летие Октябрьской 
революции. 
Но приурочивали такие письма и к дру-
гим датам. К примеру, на Мамаевом кур-
гане капсулу времени откроют на 100-ле-
тие Победы в Великой Отечественной 
войне, которое будет отмечаться 9 мая 
2045 года. Послание потомкам писали 
те, кто защищал нашу Родину.
А вот в ТиНАО одна из капсул была за-
ложена в 1968 году, в поселении Десе-
новское. Это посчастливилось сделать 
комсомольцу, ученику Ватутинской сред-
ней школы (сейчас это школа № 1392 
им. Д. В. Рябинкина) Александру Кома-
рову. В торжественной обстановке гиль-
зу с посланием он погрузил в выемку 

в стене. Тогда юноша даже и не думал, 
что через 50 лет будет присутствовать 
при открывании капсулы. 
Послание начиналось так: «Дорогие неиз-
вестные друзья, комсомольцы 2018 года, 
к вам обращаются комсомольцы — уча-
щиеся Ватутинской средней школы. Се-
годня мы отмечаем 50-летие славного 
Ленинского комсомола. Через пять де-
сятилетий вперед передаем еще не ро-
дившимся сегодня эстафету. Мы живем 
в славное время. Когда наш город под 
руководством ленинской партии строит 
коммунистическое общество. Родина за-
ботится о нас. За эту заботу мы платим 
безграничной любовью и комсомольски-
ми делами…»

— Наши старшеклассники, те, кто учи-
лись в 2018 году, очень прониклись иде-
ей письма в будущее. И решили, что тоже 
хотят оставить послание для следующего 
поколения учеников, — рассказывает 
учитель школы № 1392 Екатерина Бели-
кова. — Послание потомкам упаковали 
в специальную гильзу, оставили в выем-
ке стены и прикрыли, чтобы раньше вре-
мени капсулу не вытащили.
Послание составляли всей школой. Из 
предложенных ребятами вариантов вы-
брали лучшие и объединили в одно пись-
мо. Кто-то рассказывал будущим учени-
кам о своих школьных буднях: «Сейчас 
мы уже не пишем мелом — у нас есть 
электронные доски. А что же будет у вас?» 
Кто-то рассказывал о Ватутинках: «По-
селок Ватутинки в 2012 году вошел в со-
став Москвы, а до этого мы были самым 
зеленым уголком Подмосковья. Мы по-
прежнему наслаждаемся природой и при 
этом живем в самом крупном мегаполисе 
России». Но целиком письмо прочитают 
только школьники будущего. Капсулу 
вскроют 29 октября 2046 года, на столе-
тие учебного заведения.
Кстати, оставить послание в будущее 
может любой желающий. Существуют 
инструкции, в которых говорится, как 
правильно его создать. Для начала сове-
туют выбрать место и записать коорди-
наты — достопримечательности рядом 
могут и не сохраниться. Нужно учесть, 
что чем дольше должно храниться посла-
ние, тем лучше его придется закупорить 
и спрятать. Хороший материал для кон-
тейнера — алюминий или нержавеющая 
сталь. Капсулы времени продаются в ма-
газинах подарков, но можно воспользо-
ваться и кофейной банкой — ее хватит 
лет на 10 и даже больше. Само письмо 
нужно запаковать в полиэтилен для луч-
шей сохранности. Ну а после, когда по-
слание написано и запечатано, оставить 
капсулу в том месте, где ее должны найти 
потомки. И не забудьте рассказать о ней 
своим детям, а еще лучше оставьте об 
этом напоминание в семейном архиве.

Ирина Лешкевич
newokruga@vm.ru

Из прошлого с любовью

ПОНЯТИЕ 
КАПСУЛА 
ВРЕМЕНИ 
ПОЯВИЛОСЬ 
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29 октября 2018 года. Десеновское. Ученики школы № 1392 имени Д. В. Рябинкина 
пишут письмо (1), которое оставят в капсуле времени (3). 2022 год. Кленовское. 
Ученики школы № 2073 заложили капсулу времени на День города (2)
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 33 (499)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Кто запродался проклятым буржуинам? 9. Что ценят за исключительный вкус? 11. Какая собака стала 
талисманом пожарных Нью-Йорка? 12. Кто из русских полководцев связан с победой над французами близ Чертова моста около 
швейцарской деревушки Андерматт? 14. Какой архипелаг исследовал нобелевский лауреат Александр Солженицын? 16. Карточная 
игра «в тридцать одно». 17. Уровень спирали. 19. Кожа, напоминающая бархат. 20. Акселерат среди носков. 24. На что нитка 
намотана? 25. Педаль остановки. 26. Что напоминает мяч? 28. «Игра с антиквариатом» в мире моды. 29. «Иллюстратор грамматики». 
34. Усмирение бунта. 35. История про Джанго освобожденного. 36. Кого из наших классиков Иосиф Бродский часто сравнивал 
с Федором Достоевским? 37. Популярный гриб, размножающийся в неволе. 43. Кто принимает смерть за веру? 44. «Резиновая 
веревка» из аптечки. 45. Чистилище на латинский лад. 46. Где трудовая книжка у акушера лежит? 52. Киногерой Никиты Михалкова 
из фильма «Вокзал для двоих» как представитель одного из видов транспорта. 53. Избранник мастера скоростной вспашки Марьяны 
Бажан. 54. «Набил бы я тебе рыло, да ... не позволяет». ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Соперник Этны. 2. Кого из студентов сыграл Виталий 
Соломин в дебютной для себя роли в кино из мелодрамы «Улица Ньютона, дом 1»? 3. Грамматическая категория, «связанная» 
с ломбардом. 4. Мазай, что зайцев спасал. 6. Столица с самым старым вузом на американском континенте. 7. Режиссер мультиков 
про Винни-Пуха. 8. Ультиматум вымогателя. 10. Какая знаменитая Франсуаза после развода прожила со своим вторым мужем 
вместе еще шесть лет? 13. Кто из литературных сыщиков был сербом из Черногории? 15. Иван Налимов и Алексей Плетнев. 
16. «Надежда на светлое ...». 18. Сказочная выпечка. 21. Расхожее пожелание прежде у пиратов «... тебе в глотку». 22. На чем летает 
Баба-яга? 23. «Закидон» ковбоя. 24. «Банный император». 27. Поставщик змеиного сырья для обуви. 28. Самый старый мост из тех, 
что перекинуты через Гранд-канал Венеции. 30. «Авансовая афиша». 31. «... сомнения жил, видно, в яблоке, что кода-то Адам 
надкусил». 32. Погонщик туч. 33. Степная дрофа. 34. «Семинар по навыкам». 38. Роль кого из легендарных разведчиков сыграл 
Александр Домогаров? 39. «Пушная грелка» прелестных ручек. 40. Царевна, чье письмо к Ипполиту сочинил Овидий. 41. Алкаш 
времен царя Алексея Михайловича. 42. Штат из рассказа «Без вести пропавший» Амброза Бирса. 43. Дракула из русских страшилок. 
45. Локомотив с вагонами. 47. Что помогает отмерить мензурка? 48. Какой диван придумали на Востоке? 49. «Мясо без костей» 
для вегетарианцев. 50. Крошка с песней об улыбке. 51. Какому деликатесу поставили памятник в Астрахани?

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Что приносит сочинитель в издательство (8)? 2. Каким небесным 
средством передвижения неумело управлял Фаэтон (9)? 3. Спортивное 
«поднятие тяжестей» (12). 4. Чуть ли не самая субъективная 
по части диагностики отрасль медицины (10). 5. Кара за допинг (15). 
6. Засилье отцов, передаваемое по эстафете сыновьям (10). 7. «Нажми 
на кнопку — получишь ..., и твоя мечта осуществиться!» (9). 8. На каком 
полуострове расположена самая западная страна Европы (11)? 
9. Мираж из старинного замка (10). 10. «Лечение» рояля (9). 
11. Игра не для болтунов (8). 12. Угрозы впрок (9). 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Молоток. Ришар. 
Разговение. Мидас. Казахстан. Звук. 
Полет. Паша. Роза. Лактоза. Лена. 
Диплом. Стетоскоп. Такт. Соль. 
Яглыч. Выходка. Артишок. Нагибин. 
Гематин. Состав. Диета. Папанов. 
Тираж. Труд. Ульянова. Овчарка. 
Рулетка. Йовович. Плюс. Никаб. 
Тишь. Срыв. Немец. Недруг. Штат.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Дельта. Графство. 
Папайя. Дояр. Грива. Орел. 
Тренажер. Ракета. Чекан. Анкета. 
Песо. Запас. Магма. Действие. 
Скаут. Шнур. Орест. Угодье. Адрес. 
Крем. Яичница. Залп. Катет. Ирис. 
Класс. Вона. Повар. Биант. Соха. Лох. 
Пепел. Тать. Софа. Дебют. Налет. 
Авто. Аттила. Весна.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Привод. 
9. Велосипед. 11. Вахмистр. 
12. Кульнев. 14. Томск. 16. Санд. 
17. Шишак. 19. Тагил. 20. Кашне. 
24. Визитка. 25. Армада. 26. Дым. 
28. Ливны. 29. Манифестация. 
34. Казачество. 35. Шариков. 
36. Акваплан. 37. Кропило. 
43. Лейкопластырь. 44. Край. 
45. Гидробиолог. 46. Дасаев. 
52. Мультимиллионер. 53. Катя. 
54. Графология.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Безумие. 
2. Большак. 3. Кисет. 4. Лев. 6. Ромб. 
7. Вассал. 8. Дорада. 10. Данст. 
13. Война. 15. Касим. 16. Сицилия. 
18. Кардифф. 21. Ткань. 22. Магма. 
23. Смена. 24. Вытарашка. 
27. Устав. 28. Либерал. 30. Утиль. 
31. Волна. 32. Капри. 33. Дисплей. 
34. Коллектив. 38. Спирс. 39. Дамбо. 
40. Ствол. 41. Ореол. 42. Академик. 
43. Ланселот. 45. Гетто. 47. Юмор. 
48. Альф. 49. Фиал. 50. Снег. 51. Троя.

ЛАБИРИНТ 
1. Письмоносица. 2. Раскладушка. 
3. Преображение. 4. Пищеварение. 
5. Магистр. 6. Расстегай. 7. Судак. 
8. Резидентура. 9. Пограничник. 
10. Мускулатура. 11. Спартакиада. 
12. Конкурент.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Память. Вариант. 
Декантер. Лонжа. Репетитор. Вор. 
Миг. Валенок. Дышло. Шахтер. 
Иконостас. Джаз. Дискотека. Хрен.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пядь. Розыскник. 
Маклер. Клиника. Танкер. Осетр. 
Великан. Бар. Шайка. Ловелас. 
Минор. Монтажер. Книжник. Грузин.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам не стоит давать в эти дни обе-
щаний, которые потом будет трудно вы-
полнить, чтобы это не повлекло за собой 
конфликтов с окружающими. Благопри-
ятные дни — понедельник и пятница.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львам стоит серьезнее обдумывать круп-
ные траты и принятие важных решений. 
Ваша активность возрастет, возможны 
интересные предложения. Удачные 
дни — понедельник и пятница.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
У Стрельцов появится потребность про-
являть заботу об окружающих. Делая 
это, не забывайте заботиться и о себе. 
Лучшие дни — понедельник и вторник.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцов ждет просто отличная неделя, 
которая порадует и интересными встре-
чами, и воплощением планов. Успех 
в делах тоже не заставит себя ждать. 
Удачные дни — четверг и воскресенье.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девы могут рассчитывать на дополни-
тельные финансовые поступления, в том 
числе из нового источника доходов. Бла-
гоприятные дни — вторник и четверг. 

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогов ждет благоприятный период 
для планирования и начала воплощения 
новых проектов и неординарных идей, 
особенно если это касается деловой сфе-
ры. Лучшие дни — среда и пятница.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Обстоятельства будут складываться 
в пользу Близнецов и помогут серьезно 
приблизиться к заветной цели. Лучшие 
дни — понедельник и пятница.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весам захочется сменить обстановку 
и получить новые впечатления. Это 
вполне подходящее время для путеше-
ствий, знакомств, общения и развлече-
ний. Удачные дни — вторник и суббота.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям стоит хорошо обдумать по-
ступившие предложения, прежде чем их 
принять. Если же приняли, не сожалейте  
и не сомневайтесь в своих силах. Благо-
приятные дни — вторник и пятница.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам не стоит спешить с переменами 
и воплощением идей, которые могут 
быть подвергнуты критике. Это удачное 
время для прогулок, спорта, заботы о здо-
ровье. Лучшие дни — среда и суббота.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам стоит избегать спонтанных 
покупок и необоснованных трат. Такое 
обращение с деньгами может привести 
к конфликтам с близкими. Благоприят-
ные дни — среда и воскресенье.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Перед Рыбами в эти дни будут откры-
ваться любые двери, главное — вовремя 
пускать в ход свое обаяние. Удачные 
дни — четверг и суббота.

в Деве до 23 сентября, 
затем в Весах 

растет, в Весах до 28 сентября, в Скорпионе до 30-го, 
в Стрельце до 2 октября, далее в Козероге

новолуние 
26 сентября, 0:54

стоп-кадр
Как бы ни ждали москвичи 
бабьего лета, его, по всей види-
мости, и не предвидится. После 
жаркого лета погода сразу же 
взяла курс на зиму, заставив 
всех достать свитера и надеть 
теплые пальто. Видимо, зима 
будет долгой... Говорят об этом 
даже народные приметы. Вот, 
например, если птицы улетают 
уже в начале осени — быть за-
морозкам, морозной и длинной 
зиме. А если еще и летают низ-
ко, то холода не миновать. Наши 
же пернатые обитатели, ка-
жется, медленно, но верно уже 
улетают в теплые края. А вот 
летают не очень высоко. Значит, 
сильных холодов не будет. 

Овощной суп 
с пастой

Ингредиенты: картофель 2–3 шт., 
морковь 1 шт., паста 200 г, кукуруза 100 г, 
стручковая фасоль 100 г, бульон 700 мл

Иногда совершенно 
не хочется долго возиться 
с приготовлением обеда. 
И тогда на помощь при-
ходят простые овощные 
супы из того, что есть 
под рукой (1) Нарезаем 
картофель кубиками, 
а морковь кольцами (2) 
В отдельной кастрюле 
в подсоленной воде 
отварите пасту до полу-
готовности (3) В идеале, 
чтобы суп получился 
наваристым, надо исполь-
зовать мясной бульон, 
но можно и овощной. 
Отвариваем все овощи 
до готовности, солим, 
перчим, добавляем в кон-
це пасту и — готово (4)

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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